

# LA TARDE

Año XXIV

Diario republicano

Número 6.399

FUNDADOR Y DIRECTOR: J. LÓPEZ BARNÉS : REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Jueves 7 de Julio 1932

## CALZADO SEGARRA

El mejor calzado para Caballero

(Cosido Goodyear)

18 PTS.  
Y SE LIMPIAN GRATIS

TAMBIEN DE SEGARRA

Zapatos blancos para señoras, niños y caballeros desde 4 pesetas en adelante.

La Mayor producción de España

Depósito: CASH MONTIEL

## A los hijos de Lorca

Lorquinos: El que estas líneas escribe trémulo de justa indignación y dolorosamente amargado ante las noticias que desde ayer publica la prensa murciana respecto al Centro de Movilización militar, decía en el mitin del pasado lunes celebrado en el Teatro Guerra, que no existe en la nación española un pueblo más desdichado, más carente de protección y ayuda, más sediento de reparadora justicia, más combatido y menospreciado que el pueblo de Lorca. El abandono en que se nos tiene ha dado lugar a que emigren de nuestro desventurado país TREINTA MIL de sus hijos en escasos años, caso el más deplorable y vergonzoso que se dió jamás en la historia de un pueblo.

Venimos demandando justicia, suplicando ayuda, implorando hasta por caridad una mirada compasiva de nuestros gobernantes, hallando por respuesta cuando no el silencio revelador de la indiferencia y el desdén con que se nos oye, contestaciones vagas, insustanciales, sin calor de humanidad siquiera que nos haga entrever una fundada esperanza que alivie en lo más leve la amargura de nuestra desesperada situación.

Así se viene correspondiendo una vez y otra y mil por nuestros dirigidos altos y bajos a nuestras justificadas demandas formuladas siempre dentro de la más correcta actitud y, hasta se da el caso insólito en tiempos democráticos fundamentados en la soberanía del pueblo, de negar al nuestro el derecho de mani-

festarse dentro de la corrección y cordura que tan sobradamente tiene acreditadas, añadiendo a la indiferencia la humillación que supone tal negativa.

Tenemos por único elemento de vida el producto de la tierra, y cuando con mano pródiga aprueba el Ministro de Obras Públicas la ejecución de Pantanos, Canales y riegos nuevos que ascienden a cientos y cientos de millones, la antigua vega lorquina tan inmensa en extensión como la de Valencia o Murcia ve casi cegados sus cuatrocientos kilómetros de cauces, por carecer del agua fertilizante que haga productora la estéril labor de nuestros huertanos, los más aptos e inteligentes de España.

Con argucias que revelan refinados egoísmos e inhumanas intenciones, se pretende hacernos renunciar a las aguas sobrantes de los ríos Castriil y Guardal; aguas que solicitando viene Lorca insistentemente desde hace cuatro siglos queriendo contentarnos con las aguas más que problemáticas ilusorias del Taibilla, argucias reveladas claramente en el Manifiesto del Alcalde de la Ciudad de Totana.

¡Huertanos de Lorca; oidme bien: Se pretende comulgaros con ruedas de molino!

Destinóse a Lorca el año 18 en atención a la importancia estratégica de este país una guarnición militar, sin que mediara para ello influencia alguna, y quien sostenga lo contrario

ZAPATERIA  
**LA ECONÓMICA**  
Selgas 20. Casa Cristóbal  
Zapatos para Caballero, color y negro, a PESETAS

15, 16 y 17.<sup>50</sup>

los de este último precio, Cosido Goodyear lo más selecto en su clase.

no sabe lo que dice; se edificó un cuartel en el que se gastó el Estado tres millones y medio de pesetas; y en las recientes y decantadas reformas del Ejército, desapareció de Lorca hasta el último vestigio de su guarnición, que había llegado a constituir un elemento de vida, si bien escaso tanto aliviador de nuestra miseria y destrozada economía.

Las mismas reformas militares, se llevaron también el Cuadro de Reducción de los más miserables recursos con que favorecía el Estado a una Ciudad de ochenta mil almas, reducida a cincuenta mil por el éxodo emigratorio. Y a las solicitudes del pueblo exponiendo detalladamente su desesperada situación económica; a las detalladas informaciones hechas a los Poderes Públicos de nuestro lamentable estado; a nuestras inabarcables campañas en defensa de Lorca, a los clamores de la Prensa de Madrid, a los angustiosos gritos de agonía, a las más suplicantes demandas de los lorquinos, se nos hace ver ahora por la Prensa murciana, que la poderosa influencia de un diputado de la minoría del señor Azaña, hoy, y preponderante personaje en Murcia durante los años 23 y 24 señor Ruizfunes, en una palabra, apoyado por los señores Moreno Galvache, Navarro Vives, Ruiz del Toro y Figueroa—así dice la nota—ha conseguido hacer desistir del propósito que abrigaba el Ministro de la Guerra, de establecer en el cuartel de Lorca el importante Centro de Movilización militar por no tener en Murcia local adecuado. Pero es lo notable del caso, que el caracterizado republicano señor Moreno Galvache, como en efecto Murcia no tiene local para instalar el centro de Movilización pretende, además, que el Gobierno ceda un convento al Ayuntamiento murciano, para que éste después lo ofrezca al ministro como local adecuado con preferencia al cuartel de Lorca.

Aparte de manifestar nuestra creencia sinceramente expresada de que el señor Figueroa no ha apoyado esa gestión—aun cuando así lo expresa la nota de la Secretaría del Partido

Radical Socialista, según «La Región»—; aparte de la asignación hecha a la capital murciana de un numeroso contingente de fuerzas de Asalto, nosotros no podemos censurar ni censuramos el que el Sr. Ruiz Funes pida para Murcia, su patria chica, incluso una sucursal del Ministerio de la Guerra y un Cuerpo de Ejército de veinte mil hombres de guarnición, pues con pedir la cesión de conventos para convertirlos en cuarteles, está resuelto el problema de los locales.

Ni nos duele ni nos molesta en un átomo el engrandecimiento de Murcia, todo lo contrario; lo que sí nos duele es que por el hecho de intentar otorgarnos una pequeña mejora, por el hecho de querer dar a los lorquinos una compensación a la pérdida de la guarnición militar, los que tantos elementos de vida tienen, pongan en juego sus influencias con tanto ahínco para que Lorca siga relegada al olvido; apartando del pensamiento del señor Ministro la idea de favorecer en algo a un pueblo que de todo carece. Lo que nos duele, es que el señor Azaña que blasona de espíritu recto, justiciero y fuerte, pueda ser tan débil que, conociendo el tristísimo estado en que Lorca vive y habiéndole pedido compensación a la pérdida de la guarnición militar, acceda al fin a sacrificarnos porque así se lo pida un diputado de su mayoría. Lo que nos duele es que haya siete diputados por la provincia que a que lo fueran contribuyó Lorca con sus sufragios, y no procuren por el beneficio de esta Ciudad que representan, con daño de la justicia que nos asiste.

¿Se trata del problema de los riegos? Pues se oponen a que sea solucionado de un modo positivo, los socialistas De los Ríos y Jiménez Asua, a que se nos den las aguas sobrantes del Castriil y el Guardal, cosa de que jamás se preocuparon haciendo derivar el asunto hacia las—lo diremos una y mil veces—problemáticas y dudosas aguas del Taibilla, a condición incluso de no pensar en las de los citados ríos. ¿Es así como los socialistas De los Ríos, Asua, Cordero

y Ruiz del Toro quieren que progrese el socialismo en Lorca, contribuyendo ellos, en primer término; a que los obreros de la huerta lorquina y de la ciudad lorquina se mueran de hambre negándoles la redención? ¿No podrían pensar esos obreros que los que trabajan por la ruina de su ciudad, los que trabajan por hacer la redención de Lorca imposible no pueden ser sus amigos? Porque hablemos claro: ¿no dice verdad el Alcalde de Totana al hacer la afirmación concreta que expresa en su manifiesto? ¿Es que la inventa? Ilusiones no, fantasías no. En el instante que con ilusiones y fantasías se nos tape la boca, el socialista señor Prieto dispondrá de las aguas que por algo vienen perdiendo nuestros antepasados y Lorca no tendrá redención posible. ¿Qué hay lenguas capaces de escupir la baba, de que nosotros estamos de acuerdo con el señor Payá para perjudicar a Lorca? Felón es quien decirlo o darlo a entender pueda. Quien de nuestro lorquinismo duje, será un ente tan insensato y despreciable, que más se ofende así propio que a nosotros nos ofende. ¡Qué asco de sapos sumidos en eterna y cenagosa charca!

Para verdades, el tiempo, decíamos en nuestro editorial de anoche; eso repetimos hoy plenos de seguridad de que no hay un solo lorquino por alto que esté que nos aventaje en un átomo a amar a nuestro país, a luchar por nuestro país y a desear la prosperidad y el engrandecimiento de nuestro país.

Es cobarde y ruin, miserable y abyecto, quien piense lo contrario, quien insinuarlo pueda.

JUAN DEL PUEBLO

## PUBLICACIONES

Esencia y espíritu de la tragedia de Vera del B. Jaso. —El doctor Albiñana, confinado en las Jurdas. —Hablando con el futuro jefe del Gobierno español. Cómo gobernará D. Alejandro Lerroux.

Todos estos asuntos de palpitante actualidad, se publican en el número de esta semana de

Mundo Gráfico

Lea usted en el número próximo de Nuevo Mundo

las interesantísimas informaciones: El Paraíso terrenal se halla sumergido en el Océano Pacífico. —Miss Europa 1930 entra en el cuarto prohibido de Baiba Azul. —La aviadora Lena Bernstein, desaparecida en el Desierto. —Las encuestas, charla, por Mariquilla Terremoto, escrita por los ilustres comediógrafos Serafin y Joaquín Álvarez Quintero para la eminente actriz Catalina Bárcena.

Suscribase a la Revista «El Consultor de los Bordados» la mas importante de cuantas al dibujo se dedican.

En esta Administración se pueden ver número de muestra y la colección de magníficos cuadernos únicos en el arte del bordado.